

deux guerres, ainsi qu'en Corée, en Iran, au sein de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (NORAD). Ces valeurs trouvent leur expression ultime dans les liens personnels innombrables qui cimentent nos relations. Sur le long terme, ce sont ces valeurs et ces liens personnels qui définiront la qualité de nos relations.

Le Canada et les États-Unis ont suivi depuis le début des chemins distincts. Notre défi a toujours été de contenir et de canaliser nos désaccords, de sorte qu'ils ne puissent faire obstacle à notre amitié. Nous devons continuer à accepter cette responsabilité.

Mais nous devons faire encore plus. Nous devons situer nos relations et nos problèmes dans une perspective mondiale, c'est-à-dire dans un monde turbulent, dans un monde où les pays de même opinion sont si peu nombreux que nous ne pouvons nous permettre de nous laisser distraire de la poursuite de nos objectifs communs, soit la liberté, la justice, la démocratie et l'amitié entre tous les peuples.

---

S/C